

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: 36 (1999)
Heft: 1386

Artikel: La collaboration intercantonale : du concordat au traité
Autor: Delley, Jean-Daniel
Vorwort: Note liminaire
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1014666>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Note liminaire

L'UNION VAUD-GENÈVE, un remodelage du nord-ouest du pays regroupant les deux Bâle, Soleure et des morceaux d'Argovie, un canton de Suisse centrale, un nouveau découpage de la Suisse en une dizaine de cantons. Les idées ne manquent pas qui toutes se proposent de renouveler la structure fédérale. Objectif déclaré: améliorer l'efficacité des collectivités cantonales et leur donner une véritable stature face à l'État central.

À l'évidence les cantons – grands comme petits – peinent à accomplir certaines de leurs tâches et celles dont Berne leur délègue l'exécution. Les besoins quotidiens d'une population mobile et exigeante se heurtent aux frontières dessinées par l'histoire.

À *Domaine Public*, nous suivons avec attention ce dossier. Au sein de la rédaction, les avis divergent, les idées ne sont point encore arrêtées. Le sujet recèle en effet une grande complexité. Trop de géomètres se profilent sur ce terrain, alors que cette matière exige d'abord de l'esprit de finesse. On ne remplace pas un équilibre subtil par un couper-coller abstraitement rationnel.

Dans ce numéro spécial, André Gavillet présente un essai sur la politique extérieure cantonale, outil d'une collaboration renouvelée. Cette idée originale devrait susciter le débat, un débat que nous poursuivrons par d'autres analyses et prises de position. Les vôtres sont bien sûr les bienvenues.

Jean-Daniel Delley, rédacteur responsable

